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1小时生活圈 之 互动篇（下）

想当年，哦，那是二十多年前，我

的一位同学，大学金融专业毕业，分

配回老家河北沧州某地银行，他大学

时代的女友回到天津工作。两人感

情非常好，男生帅气性格温和，女生

痴情专一，但所有人都不看好他们，

认为两人不现实。

男生回到老家，父母就托人介绍

对象，其实不用托人，早有女生主动

示好或托人说媒。女友知道了，几百

里地自己跑过来，将两人关系又稳

住。那时交通和通讯都不发达，两人

就是依靠书信传递感情。俩人见面

的次数极有限，见面基本上是女方

跑，坐火车，再坐汽车，那时没有私家

车，也没有高铁，跑一趟好几个小

时。待一天再回去，路上还要几小

时。那时收入都不高，相对的交通费

也是一笔不小的开支。男生父母亲

戚都替这个女孩累得慌，可也不忍心

和不好意思拒绝两人的交往。这样

过了大约两年，最终两人还是分开，

两人都很伤心，可是距离真是一道障

碍！

前年，邻居家儿子小亮大学毕

业，在北京找了工作，而小亮的女友

在沧州有一份合适的职业。邻居轻

松地筹划：在沧州高铁站附近买套房

子给儿子，现在高铁这么方便快捷。

果然邻居在沧州西部给儿子买了婚

房，小亮经常回来，原先 4 个小时的

路程，现在坐高铁不到一个小时。正

像报纸上说的，在沧州买一杯奶茶，

坐高铁到北京时奶茶还是温的呢。

后来婚后小亮基本是天天回家的，因

为高工资，小亮没觉得高铁车票钱是

高额支出。说实话，北京工资高，除

了房价高，物价并不高，甚至称得上

物美价廉。

说起小亮的北京情结也很有意

思。小亮在南方上大学，寒暑假飞

机往返，哪家航班便宜，就订哪家班

机，天津机场、济南机场、石家庄机

场都去过。大四时，赶上北京出发

的航班便宜，就订了北京机场的。

小亮发现北京机场环境好，餐饮既

便宜又好吃，立马对北京产生了极

好印象，找工作时有个机会就去北

京工作了。

北京是文化中心，各方面发达，

在北京工作，见世面，长见识，专业领

域技术要领先于在沧州工作的同

行，小亮的妻子也想辞去沧州的工作

到北京发展。而他们也没计划在北

京买房，北京房子在小城人看来属天

价，而且户口问题买房也受限。早

晨，小亮新婚妻子打好米糊或豆浆，

倒入保温杯，到了北京米糊还热着

呢。小亮说他路上花的时间比住在

北京市里但距离单位远的同事花的

时间还要短呢。邻居对儿子现状挺

满意的，说在大城市上班，路上用一

小时不算远。

回想起20多年前我同学和他女

友的情况，我感慨不已。沧州至北

京，1小时生活圈，高铁助力爱情！

高铁助力爱情
吴宝平（泊头）

2017年4月1日之前，容城县境

内的白洋淀火车站还是一个名不见

经传的小站，随着雄安新区的设立，

目前它已成为连接京津冀 1 小时生

活圈的重要枢纽。

从白洋淀出发，乘坐下午4点53

分的D6658次动车去北京只要82分

钟，比坐公共汽车快了一个半小时，

而且下了火车就有地铁4号、11号、

14号线，转乘其他地铁也很方便，几

乎是想去哪里就去哪里，算起来甚至

比自己开车都快。到河北省会石家

庄和天津，可选择的空间就更大了，

每天开往石家庄和天津的高铁分别

有十多列次，到石家庄最快的只要

54分钟，到天津只需47分钟。坐上

飞奔的火车，无论是去北京、天津还

是石家庄，一天之内往返从从容容，

那感觉就像去街坊家串门。怪不得

同事们常调侃：明天谁去天津卫吃早

点啊，有约的不？

其实，几年前儿子选择到北京工

作，我还曾耿耿于怀，因为北京的房

价对于我们这些工薪阶层来说就像

天文数字，在北京买房简直是异想天

开。后来随着动车组的开通，不知不

觉我们就成了D6658的常客。从家

到白洋淀站不过 10 分钟，先把车放

在停车场，然后坐一个多小时的火车

就到了北京南站，再乘地铁去儿子的

公寓，全家共进晚餐刚刚好，而我们

用保温桶带去的包子、饺子、排骨等

饭菜还都热乎呢。儿子常常一边大

快朵颐一边赞叹：还是老妈的手艺

好，什么高级大厨也赶不上妈妈的味

道！说得我心里美滋滋的。饭毕帮

儿子搞搞卫生或者出去瞅瞅夜景，一

家人其乐融融，距离感一下子化为乌

有。我想如果哪天儿子成家有了宝

宝，即便北京没有房子，我们在老家

带也没问题，他们想了就回来看看，

才用多大点儿工夫啊。一早从北京

乘坐八点零八分的D6655次动车，9

点半就到白洋淀站了，估计那会儿宝

宝还在睡梦中呢……

况且，随着雄安新区的建设发

展，交通会越来越发达，规划中的“四

纵两横”高速铁路交通网络，将使人

们感受到“轨道上的京津冀”的深刻

魅力：20分钟到北京新机场，半小时

到北京、天津，一小时内到石家庄

……一想就激动万分。我曾不止一

次对老公说，将来咱俩没事就到北

京、天津遛弯吧，顺便再买个肉买个

菜呀，哪儿好去哪儿，还要经常去天

津吃狗不理包子和大麻花，吃完就去

茶馆听相声，说得老公频频点头。

雄安，是我们的希望之城，也是

魅力之城。目前，亚洲未来最大的火

车站已于2018年8月29日9时28分

开钻，其占地面积68.37万公顷，接近

96 个足球场那么大，届时将有多条

铁路在此交汇，可谓四通八达，人们

出行将更加快捷便利。未来的雄安，

将实现蓝绿交织，水城共融，人与自

然和谐相处。家在雄安，挺好哒！

家在雄安，挺好哒
王丽芹（容城）

上周六孙女们说要到北京看升

旗。我对儿子说，她们要去，咱们就

去吧，现在进京就这么方便。

我们年轻时是二十世纪的六十

年代，交通极为不便。通往京城的道

路一条是 107 国道，再就是京广铁

路。保定是离北京最近的城市，才一

百多公里，但乘汽车要 3 个多小时。

后来省会迁到石家庄，虽然才250多

公里，汽车要走四五个小时。乘火车

普快也得 3 个多小时。即使乘那时

的5次、6次特快，来回一次，每次都

要近3个小时。因此，石家庄人虽离

北京近在咫尺，想到北京看看也是一

种奢望。

改革开放四十年，祖国的面貌发

生了天翻地覆的变化，城际交通日新

月异。如今通往首都，不仅107国道

更加顺畅，还有了宽敞顺畅功能完善

的京港澳高速，有了通往世界各地的

正定国际机场。铁路发展更是速度

惊人，火车站两迁其址，和谐号高铁

风驰电掣，进京只需一小时，去趟北

京就像出门买菜一样方便。

记得儿子们小时候，想上北京玩

一次，全家人得下很大决心，买车票，

等车，住店……麻烦得很。现在孙女

们进京看升旗，说走就走，起个大早

乘上高铁，下车打个出租车，就到了

天安门前。看完升旗，想玩就转一

天，不想玩都能回来吃午饭。这1小

时生活圈真是太方便了。

孙女进京看升旗
王志国（石家庄）

我系河北巨鹿县人，虽然这些年

来一直定居在外地，但是从退休以来

回老家的机会多了。我也一直收看

河北电视台的新闻节目，关注老家的

新闻大事。京津冀一体化带动了三

个区域的经济发展，雄安新区的设立

也正是在北京、天津和河北的交界

处，成为河北大地上的一颗璀璨明珠

及北京市的南大门，这些都是党中央

的英明决策给三个地方带来的新气

象、新变化、新风貌。

京津冀一体化加快了三个区域

的经济发展，给生活在三个地方的人

们带来了极大的方便。从天津到保

定修建了高铁及高速公路，消除了过

去两地之间走动要通过北京转乘的

麻烦，也减轻了北京的交通压力，节

约了时间，提高了办事效率。

让我体会之深的是，去年我和爱

人从河南来天津疗养，返回时爱人提

出来，顺便到在石家庄市定居的姑姑

家里看一看。我说自己至今还没去

过沧州和衡水，据说两个城市变化非

常大，要不咱乘坐从京沪线转乘石德

线的火车到石家庄，在火车上能看一

眼沧州、衡水的城市风光也满足了。

可是，一问售票员才得知，那样坐火

车时间上不太对付，到了石家庄已经

深夜了，而且路程远在火车上的时间

长。现在有从天津到石家庄的高铁，

为什么要舍近求远呢？听了售票员

的话，按照她的主意乘火车，结果很

快到了石家庄，姑姑在出站口接我

们。虽然沧州、衡水两市没欣赏到，

但是让我真正感受到了京津冀一体

化给生活带来的便捷。

我相信，随着京津冀一体化的飞

速发展，必将推动三个区域的经济腾

飞，提高生活质量及工作效率。雄安

新区的规划建设，宏伟蓝图展现在人

们的眼前，将带动整个河北的经济繁

荣，吸引更多人来这里创业。

京津冀一体化
加快生活节奏
李朝云（郑州）


